

70 Jahre Ökumenischer Rat der Kirchen

Gemeinsam auf dem Weg, im Dienste von Gerechtigkeit und Frieden



Ökumenischer Rat der Kirchen

ENGAGEMENT FÜR EINHEIT:
1948 von 147 Kirchen gegründet, sind bis heute mehr als 200 weitere Mitglieder beigetreten.

THEOLOGISCHE KONVERGENZ:
Durch multilateralen Dialog haben wir uns angenähert in unserem Verständnis von Taufe, Eucharistie und Amt und der Gemeinschaft als Kirchen, die berufen sind, in und für die Welt zu leben.

GOTTES EBENBILD IN ALLEN MENSCHEN SEHEN:
Der ÖRK fördert Gedankenaustausch und Synergien zwischen Menschenrechtsbewegung und Kirchen.

INTERRELIGIÖSER DIALOG:
Führungspersonen aller Weltreligionen und insbesondere junge Menschen der abrahamitischen Religionen sind eingebunden.

GEBETE UND LIEDERSCHATZ MITEINANDER TEILEN,
insbesondere durch Gebetswoche für die Einheit der Christen und Ökumenischen Fürbittkalender.

BEWAHRUNG DER SCHÖPFUNG:
Der ÖRK war Geburtshelfer für das Konzept der Nachhaltigkeit in den 1970er Jahren und tritt seit 1992 für Klimagerechtigkeit ein.

RASSISMUS ÜBERWINDEN:
ein Schwerpunkt des ÖRK seit seiner Gründung, besonders sichtbar im Kampf gegen Apartheid, wichtiges Engagement bis heute.

ENGAGEMENT DER KIRCHEN FÜR KINDER:
Mehr als 100 Partner bereits zu Schutz und Teilhabe von Kindern sowie generationenübergreifender Klimagerechtigkeit bekannt und zur Umsetzung verpflichtet.

MENSCHENRECHTS-BÜRO DES ÖRK FÜR LATEINAMERIKA
(1976-1992): hat Kirchen in 18 Militärdiktaturen unterstützt, deren Opfern beizustehen.



Ökumenischer Rat der Kirchen

www.oikoumene.org/de/wcc70

www.oikoumene.org/de/wcc70

#WCC70 „Was haben Sie zu erzählen?“

2018 FEIERN WIR DAS 70-JÄHRIGE BESTEHEN DES ÖKUMENISCHEN RATES DER KIRCHEN UND DER GEMEINSCHAFT, DIE HERZ UND SEELE DES ÖRK IST.

Es ist eine gute Gelegenheit, auf die Erfolge der letzten 70 Jahre zurückzuschauen, die wir in unserem Bemühen um die Einheit der Christenheit und um ökumenisches Handeln erreicht haben. Gleichzeitig ist es aber auch eine Gelegenheit, uns als Gemeinschaft von Kirchen, die Gottes Aufruf zu Einheit, Mission, Gerechtigkeit und Frieden folgen wollen, den vor uns liegenden Herausforderungen zuzuwenden. Der ÖRK ist eine Gemeinschaft von Kirchen und deshalb gehört dieses Jubiläum uns allen. Mögen wir alle fröhlich feiern, mit inspirierenden Begegnungen und neuer Energie für die Reise, die vor uns liegt!

LASST UNS EIN GANZES JAHR LANG FEIERN!

Der ÖRK, seine Mitgliedskirchen und Partner planen eine Vielzahl von Veranstaltungen, die uns auf unserem fortwährenden Pilgerweg der Gerechtigkeit und des Friedens voranbringen. Gleichzeitig ehren sie die 70 Jahre ökumenischen Unterfangens und lassen uns von den gemachten Erfahrungen lernen.

Die Gebetswoche für die Einheit der Christen, die Tagung des ÖRK-Zentralausschusses in Genf im Juni, eine gemeinsame Konsultation mit dem ACT-Bündnis zu nachhaltiger Entwicklung in Uppsala genau 50 Jahre nachdem die ÖRK-Vollversammlung dort stattgefunden hat – das Jubiläumsjahr 2018 bietet zahlreiche Gelegenheiten, unsere gemeinsame Zukunft fest ins Visier zu nehmen: vereint im Glauben; bereit Zeugnis abzulegen; und furchtlos im Streben nach Gerechtigkeit und Frieden.

Wir laden Sie und alle Mitgliedskirchen und ökumenischen Partner ein, an diesem besonderen Jubiläum teilzuhaben! Hier nur einige Möglichkeiten, wie diese Teilhabe aussehen könnte:

- Teilen Sie Ihre Geschichten und Gebete oder Lieder, die einen Bezug haben zu unserem gemeinsamen schon sieben Jahrzehnte andauernden Pilgerweg.
- Organisieren Sie Veranstaltungen in Ihrem eigenen Kontext oder richten Sie diese aus.
- Präsentieren Sie die ÖRK-Jubiläumsausstellung in Ihrem Kontext oder im Rahmen einer Veranstaltung.
- Suchen Sie sich einen Tag in diesem Jahr aus, um das Jubiläum zu feiern, vorzugsweise den 23. August, um damit an die Eröffnung der ersten Vollversammlung in Amsterdam und die offizielle Gründung des ÖRK zu erinnern.

Erfahren Sie mehr auf: www.oikoumene.org/de/wcc70

DER ÖRK IST EINE GEMEINSCHAFT – DESHALB GEHÖRT DIESES JUBILÄUM UNS ALLEN!

Teilen Sie mit uns die Freude, die Erinnerungen, die Visionen und alles, was Ihnen zu diesem Anlass in den Sinn kommt: Posten Sie Ihre Fotos und Ihre Gedanken in den sozialen Medien unter dem Hashtag #WCC70

Richten Sie bei Ihren ökumenischen Veranstaltungen und Jubiläumsfeiern im ganzen Jahr 2018 eine #WCC70-Fotoecke ein, damit Ihre Besucherinnen und Besucher ein ÖRK-Geburtsstagsfoto machen können!

Erfahren Sie mehr auf www.oikoumene.org/de/wcc70

